

Modèle de mail à adresser aux représentant.e.s de la délégation suisse auprès du Conseil de l'Europe

Adresses mail : Marianne Binder-Keller (Présidente), Sibel Arslan (Vice-Présidente), Roland Rino Büchel, Damien Cottier, Hannes Germann, Valérie Piller Carrard, sowie die Stellvertreter:innen Céline Amaudruz, Niklaus Samuel Gugger, Erich Hess, Matthias Michel, Fabian Molina, Franziska Roth.

marianne.binder-keller@parl.ch; sibel.arslan@parl.ch; Roland.Buechel@parl.ch;
damien.cottier@parl.ch; hannes.germann@parl.ch; valerie.piller_carrard@parl.ch;
celine.amaudruz@parl.ch; niklaus-samuel.gugger@parl.ch; erich.hess@parl.ch;
matthias.michel@parl.ch; fabian.molina@parl.ch; franziska.roth@parl.ch

Objet : Liberté pour Sevin Vagifgizi et ses collègue journalistes en Azerbaïdjan

Chères et chers membres de la délégation suisse auprès du Conseil de l'Europe,

Reporters sans frontières Suisse m'a informé(e) aujourd'hui de la situation des journalistes azerbaïdjanais et je souhaite désormais vous contacter en tant que citoyen pour vous demander d'agir.

En Azerbaïdjan, la liberté de la presse est fortement réprimée depuis des années. **En 2025, le pays occupait la 167e place sur 180 dans le classement annuel de la liberté de la presse établi par RSF**. La situation est très grave et, au cours des deux dernières années, toute une série de **mesures répressives et d'arrestations** ont été menées à l'encontre des journalistes critiques dans le pays. **Actuellement, au moins 25 journalistes sont détenus en Azerbaïdjan**. Certains d'entre eux, comme la rédactrice en chef d'*Abzas Media*, Sevinj Vagifgizi, le sont dans des cellules d'isolement de seulement 4 m² dans des prisons à Bakou ou loin de la capitale. Le Comité pour la prévention de la torture (CPT) du Conseil de l'Europe, dont l'Azerbaïdjan est membre, fixe toutefois la taille minimale de ces cellules à 6 m² (pour des cellules sans sanitaires) et à 7 m² (pour des cellules avec sanitaires).

Indépendamment des conditions de détention dans les cellules d'isolement, Ilham Aliyev, président de l'Azerbaïdjan depuis 2003, a éliminé toute forme de pluralisme au cours de la dernière décennie et mené une campagne impitoyable contre les voix critiques dans le pays. À l'automne 2023, **la répression a atteint un nouveau sommet** lorsque plusieurs journalistes du média d'investigation indépendant *Abzas Media* ont été arbitrairement emprisonnés.

Les professionnels des médias emprisonnés font état de conditions inhumaines et dégradantes dans les prisons, où ils ne reçoivent pas suffisamment de nourriture ou de soins médicaux et sont battus, punis, voire torturés par le personnel pénitentiaire, tout cela uniquement parce qu'ils

exerçaient leur métier de journaliste. Ces mesures sont généralement encore renforcées lorsque les journalistes emprisonnés rendent publiques les conditions de leur détention lors d'audiences ou par le biais de lettres adressées au monde extérieur.

Si rien n'est fait pour mettre un terme à cette situation, l'avenir déjà sombre de la presse en Azerbaïdjan le deviendra encore plus.

Dans ce contexte, nous vous demandons, en tant que déléguée et délégué de la Suisse auprès Conseil de l'Europe, de faire pression sur l'Azerbaïdjan. Voici quelques mesures concrètes qui pourraient être prises :

- demander au gouvernement de Bakou de **libérer immédiatement Sevinj Vagifgizi et ses collègues**, qui [sont détenus dans des conditions et pour des motifs contestables](#) ;
- **condamner publiquement** les violations des droits humains et les conditions de détention précaires des journalistes ;
- **aider** les journalistes azerbaïdjanais en exil, par exemple en **simplifiant l'octroi de visas**.

[Vous trouverez ici des informations plus détaillées](#) sur la situation des professionnels des médias en Azerbaïdjan.

Nous vous remercions de l'attention que vous porterez au présent message et vous serions reconnaissants des démarches que vous pourriez entreprendre afin que le sort des journalistes en Azerbaïdjan ne sombre pas dans l'oubli.

Cordialement,

XXXXX